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Es el nuevo director de Harbour Energy en México, empresa que tras la adquisición a nivel global del
portafolio de Whintersall Dea se convierte en uno de los principales operadores e inversionistas del
País en el sector de hidrocarburos. En México, Harbour ahora tendrá participación en los activos
Zama, Kan, Polok, Hokchi y Ogarrio.

 
 
Deja legado
 
La semana pasada Joaquín Vargas Guajardo dejó la presidencia del consejo del Grupo MVS/CMR
después de 30 años, tras centrar sus esfuerzos en su institucionalización.

Fue en 1994 cuando Vargas Guajardo tomó el control del grupo y desde entonces inició un proceso de
Gobierno corporativo al abrir paso a expertos como altos directivos, pues anteriormente esas
posiciones estaban reservadas para los integrantes de la familia.

Para ello, se constituyó un protocolo familiar, un consejo de familia, se abrió paso a consejeros
independientes y se cedió la toma de decisiones al consejo de administración.

Además, se establecieron tabuladores y sistemas de administración por objetivos para fijar las
remuneraciones.

Entre los principales hitos durante su gestión se encuentran la reestructuración financiera de la
compañía, altamente endeudada al asumir la presidencia en 1994, el establecimiento de un gobierno
corporativo, enfrentar los desafíos de la expropiación de la banda de 2.5 GHz y la colocación de
acciones de CMR en la Bolsa Mexicana de Valores.

Desde hace tres años, Vargas Guajardo preparó su relevo en la presidencia del Grupo al reestructurar
la alta dirección para entregar la estafeta a su hermano Alejandro Vargas.

De acuerdo con las reglas del Grupo, su retiro estaba planeado al cumplir los 70 años.

 
 
Café con causa
 
Para las grandes cadenas de cafeterías en el mundo acceder a insumos de mejor calidad, sin impactar
el medio ambiente y apoyar a las comunidades, es un requerimiento indispensable que el mercado
exige.

Starbucks México, que dirige Francisco Tosso, tiene una buena oportunidad de cumplir estos objetivos,
pues a un año de haber retomado su programa "Todos Sembramos Café" en el País, la empresa ya
tiene la meta de donar hasta 776 mil plantas resistentes a la roya a unos 12 mil caficultores de
Chiapas, Veracruz, Oaxaca y Puebla.

La meta puede atender dos objetivos. Por un lado, seguir abasteciendo de granos a la cadena de
cafeterías, que obtiene principalmente su materia prima de pequeñas fincas locales, pero también
detonar un mayor consumo de café entre los mexicanos.

En México, el consumo per cápita es de menos de un kilo por año, mientras que en países como
Finlandia se beben más de 8 kilos anualmente.

Para lograr los objetivos, Starbucks echará mano de su clientela y asociados.

Este programa que arrancó hace una década nació con el objetivo de apoyar a los caficultores de
Chiapas afectados por la roya en 2014, año en el que se entregaron 180 mil plantas.
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Alimentos en escuelas
 
Tetra Pak, empresa sueca que en México dirige Ramiro Ortiz, presentó recientemente su Informe de
Sostenibilidad, en el que destaca un proyecto de alimentación que se realiza en conjunto con el
sistema DIF.

La colaboración entre la empresa y el DIF tiene como finalidad apoyar a niños en escuelas con
desayunos escolares, pero también reducir el desperdicio de alimentos. Para ello, realizaron
capacitaciones, campañas de sensibilización y un impulso a programas de alimentación en los centros
de enseñanza.

El Informe refiere que durante 2023, Tetra Pak participó en programas de alimentación escolar en 27
estados con la distribución de 621 millones de porciones que contribuyeron a la nutrición y desarrollo
de 3.1 millones de niños.

Este tipo de programas marcaron el inicio de operaciones de Tetra Pak en el País en 1962, cuando
instaló la primera planta que produce material para envasado fuera de Suecia.

Actualmente, Tetra Pak tiene presencia en más de 160 países y durante 2023 vendió 179 mil millones
de envases, cuyo monto superó los 14 mil millones de dólares a nivel global.

 
 
Foro de arrendadores
 
La Asociación Mexicana de Arrendadoras de Vehículos (Amave), que preside Antonio Pinto, tendrá su
Octavo foro a partir de mañana.

Este encuentro será inaugurado por el senador Ricardo Sheffield.

Serán diversos los temas que se abordarán en el encuentro, entre ellos los retos para la industria y la
influencia de China en la economía global.

Otros aspectos que se abordarán dentro del encuentro son el uso tecnológico en la industria, la
movilidad eléctrica y el impacto la Inteligencia Artificial en el arrendamiento vehicular, sin dejar de lado
el tema de la movilidad como un derecho humano.

En el foro también se ofrecerán talleres para los industriales en tópicos como la optimización de
flotillas, la mejora de seguridad en operaciones, nuevas tendencias en movilidad urbana y el impacto
de los hábitos de conducción en el renting.

 
capitanes@reforma.com
 
 
 
 
 
Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo

ESTA NOTA PUEDES ENCONTRARLA EN:
https://www.reforma.com/capitanes-2024-09-09/op278016
Fecha de publicación: 09-09-2024

9/9/24, 6:43 a.m. reforma.com/capitanes-2024-09-09/op278016?impresion=1

https://www.reforma.com/capitanes-2024-09-09/op278016?impresion=1 2/2


